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BUNDESMINISTER 
FÜR SOZIALE SICHERHEIT UND GENERATIONEN 
 
Ich beantworte die an mich gerichtete Anfrage des Abgeordneten Mag. Johann Maier 
und GenossInnen betreffend „Verwendung von Klärschlamm als Düngemittel" 
Nr. 2589/J wie folgt: 
 
Einleitend stelle ich fest, dass die Angelegenheit „Verwendung von Klärschlamm als Dünge - 
mittel" federführend in den Aufgabenbereich des Bundesministeriums für Land - und Forst - 
wirtschaft, Umwelt und Wasserwirtschaft bzw. in den Aufgabenbereich der Länder fällt. 
 
Bei der Beantwortung dieser Anfrage kann ich daher nur auf jene Fragen eingehen, die unmit - 
telbar in den Kompetenzbereich meines Ressorts fallen. 
 
Zu den Fragen 12 und 13: 
Eine Vielzahl von Stoffen steht in Verdacht, sich störend auf das Hormonsystem des Men - 
schen (und wildlebender Tiere) auszuwirken (Industriechemikalien, Pestizide, Metalle und 
sonstige Stoffe). Als Beispiel dafür werden die Untersuchungsergebnisse der Bundesanstalt 
für Lebensmitteluntersuchung und - forschung in Wien vorgelegt (siehe beiliegende Tabelle). 
 
Die Erhebung der Ergebnisse aller in Österreich durchgeführten Untersuchungen ist in der zur 
Verfügung stehenden Zeit nicht möglich.
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Zu Frage 14: 
Mein Ressort steht der Verwendung von Klärschlamm als Düngemittel wegen der Gefahr 
der Einbringung schädlicher Substanzen, insbesondere vor giftigen Schwermetallen in Pflan - 
zen - seit jeher ablehnend gegenüber. 
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